

# La Voz de Alicante

Lunes 22 de Febrero de 1904.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

SAN FERNANDO, 43, ENTRESUELO

La correspondencia al Administrador

Teléfono n.º 124

Apartado n.º 25

Núm. 18

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Alicante, un mes.

En el resto de España, trimestre.

Número suelto, 5 céntimos

DOS EDICIONES DIARIAS

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

## Diario de un reportero

Todas las cosas raras suceden allende los mares. Aquénde ó Allende Salazar, que es un allende de por acá, los sucesos no trascienden nunca de la medida ordinaria. Somos así, muy sosos, y para encontrar algo de extraordinario necesitamos pasar el Océano hasta dar en la virgen América, que no sé hasta cuándo le vá á durar el adjetivo, muy averjado ya con las cosas que allí nos han pasado á españoles particularmente.

La noticia sensacional no viene ahora del Septentrión, como sucede casi siempre. Yanquilandia ha quedado tamañita ante la joven república de la Plata.

Hablando en plata, en Buenos Aires ha aparecido un Juez del Crimen, al lado del cual fueron unas puras muelas el Alcalde Ronquillo, el corregidor de Almagro y el famoso Pedro Crespo, primer justicia de la villa de Zalamea.

Aquel Juez del Crimen, se llama el Doctor Veiga—¡allí todos son doctores!—y acaba de dictar una sentencia en causa por violación de la Ley electoral—como si dijéramos un leve pecadillo de por acá—condenando al ministro de Hacienda de la República Argentina D. Juan Ortíz de Rozas, á seis meses de arresto, pérdida de la cartera que desempeña, cinco años de inhabilitación para cargos públicos y costas del juicio.

Diganme ustedes con franqueza qué pasará en España si un doctor Veiga cualquiera, juez de entrada de Valde los Guarros, condenará á Maura á la pérdida del Ministerio, multa de quinientas pesetas, arresto blear de seis meses y un día de inhabilitación absoluta perpétua para hacer frases ante los periodistas madrileños.

¡El desmigué!  
Aquí no podrían prosperar esa clase de jueces. Un monterilla cualquiera, un caciquito de menor cuantía, un diputado de los de pan y melón ó mejor todavía unletrado de los de bufete rotativo y nómina de ex-ministro, se atreven todos los días con nuestros jueces y los sentencian sin antejuicio, al correccional trasladado ó á la afictiva excedencia. Con estos recursos, no hay miedo de que ningún doctor Veiga saque los pies del plato ó la cabeza de la tipaja caciquil.

La Justicia se quitó en España la venda hace muchísimo tiempo, y más vale

así, porque si realmente la viesen ciega, ya le habrían dado un lazarrillo para que no se saliera de los caminos trillados.

## Mejora necesaria

Contrasta notablemente la exuberante vegetación que se observa en casi toda la provincia de Alicante, con la carencia absoluta de arbolado en los alrededores de la capital.

Cuando Alicante carezca de aguas, se decía que la falta de este vital elemento, era la causa de que no se plantaran árboles en la población y aparte de que esto no era del todo cierto puesto que desde antiguo existen aguas para riego como las del Sagrat y Mina Santa Rosa, hoy que cuenta el Ayuntamiento con abundante surtido de aguas, carece ya de fuerza aquel argumento.

El vecindario de Alicante, la clase media, y la trabajadora viven en reducidas habitaciones donde la luz y el aire, elementos necesarios para la vida, son muy escasos; y si á estas familias que constituye la inmensa mayoría de la población, se les dieran parques en los alrededores de ella donde pudieran trasladarse en los días festivos, se había dado un gran paso para la salud pública, pues hoy la familia del artesano, la del trabajador que no tiene recursos para trasladarse á nuestra hermosa huerta, ha de contentarse con los paseos interiores en los que el arbolado es poco y mucha la aglomeración de gentes.

No sería ciertamente obra de romanos, ni por lo difícil ni por lo costosa, el que el Ayuntamiento adquiriera, las terrenos que lindan con el paseo de Campoamor, enclavados entre las carreteras de Alicante y Villafrañquez.

Existe una zona en este punto de unos 100.000 metros, de los cuales el Ayuntamiento podría adquirir una buena parte á muy bajo precio, y como sería fácil el riego de estos terrenos, ya con las aguas de Sax, ya con las de la mina «Santa Rosa», con estos elementos podría formar un gran parque ó bosque, á donde la clase obrera y aun la acomodada, pudieran acudir á respirar el aire puro y embalsamado de las plantas.

La situación topográfica no puede ser más hermosa, tiene la ventaja de ser la parte más alta de la población, y á la vez resguardada de los vientos del Norte por

pequeñas colinas; y si á esto se agrega que el riego podía ser gratuito ó muy económico, adquiriendo la mina «Santa Rosa», ó utilizando la acequia de las aguas de Sax, se comprenderá que el problema no resulta tan difícil que no merezca fijar la atención de nuestra corporación municipal.

Solo se han construido hasta hoy en dichos terrenos dos Chalets, quedando por tanto suficiente terreno libre para la formación de un parque. Si más adelante se construyeran nuevas edificaciones, el problema sería muy difícil y quizá tuviera el Ayuntamiento que renunciar á tan útil reforma.

Hace algunos años el Doctor D. José Soler, siendo alcalde del Ayuntamiento, del que hoy es concejal, hizo una plantación de pinos al final del paseo de Campoamor y ampliando éste, que es hoy la admiración de los forasteros; y si la poca extensión de éste priva de poderlo utilizar como un desahogo de la población, podría muy bien servir de entrada al nuevo parque.

Estudie la Comisión de paseos y arbolados, presidida por persona tan inteligente como D. Alejandro Corona, este asunto, que tanto nosotros como la prensa toda creemos, ha de ayudarle, si con entusiasmo acomete tan útil mejora.

Fíjese el Sr. Corona en que Alicante carece de paseos capaces é higiénicos y que si se consiguiera distraer á los hombres de los cafés, dándales un punto ameno á donde concurrían con sus familias, se habría dado un gran paso en el orden moral y aun en el orden económico.

Si el Ayuntamiento se preocupa algo de este asunto, cuente con nuestro modesto concurso, y nos atrevemos á decir que con el de toda la prensa y el de las personas sensatas.

## ACTUALIDADES

### El soldado japonés

El soldado japonés tiene dos cualidades: es bueno y no es caro.

Buena, porque es vigoroso y sobrio; su estatura varía entre un metro cincuenta y un metro sesenta; su cuerpo bien dispuesto y con músculos muy desarrollados, le dá mucha resistencia. Hace largas marchas sin cansancio y cuan-

do va muy cargado prefiere correr que andar.

Ese soldado es de una sobriedad extrema; no bebe nada ó casi nada de alcohol y se contenta con un alimento frugal. El «hoshii» que constituye la base de su alimentación, es sencillamente arroz hervido que se seca al sol. Esta preparación rudimentaria, muy concentrada, ocupa poco lugar en la mochila del soldado que en razón del poco peso de ese alimento, lleva fácilmente consigo, comida para tres ó cuatro días.

Cuando dá la hora de comer, el soldado japonés pone cierta cantidad de su «hoshii» en agua hirviendo; al cabo de algunos minutos de coacción, la preparación concentrada se convierte en espeso puré, que los japoneses comen con sumo gusto y buen apetito. Los días de festín, le agregan pescado salado ó ahumado, plantas marinas secas ó ciruelas confitadas.

En tiempo de guerra, si el soldado no tiene tiempo de hervir agua, el «hoshii» puede comerse frío. El japonés corta entonces un trozo que come así y no necesita nada más durante algunas horas.

El japonés es también un excelente tirador. Hemos visto repetidas veces en los circos, la habilidad y destreza de los japoneses; sus soldados son con sus fusiles tan hábiles como lo eran en otro tiempo con sus arcos.

Si es verdad que el soldado japonés es sobrio, vigoroso y diestro, el calificativo de buen soldado no se le puede negar. En cuanto á la segunda cualidad—esto es, que no sea caro—se justifica por la paga que cobra.

El soldado raso cobra 2-25 pesetas al mes, el soldado de primera clase cobra 3 pesetas.

La paga de los sargentos es también poco elevada, puesto que no llega á 20 pesetas. Entre el sargento segundo y el sargento primero, no existe gran diferencia puesto que este último cobra del presupuesto unas 35 pesetas al mes.

Los oficiales, que como sus subordinados, están sujetos á una disciplina muy severa, no cobran cantidades ruinosas para el Estado. Un teniente cobra de 800 á 1.000 pesetas al año; un capitán de 1.800 á 2.000. Los oficiales superiores tienen mejor paga, pues el coronel percibe 6.000 pesetas y un general según su categoría tiene un soldo que varía entre 10.000 y 15.000 pesetas.

Los sentimientos patrióticos están muy desarrollados en el japonés. En efecto, este país considera el servicio mi-

litar como una obligación que cumple con satisfacción; para él, el impuesto de la sangre es un deber sagrado, al que no trata nunca de sustraerse. Llevan el patriotismo hasta tal extremo, que la madre ó la viuda de un soldado, lejos de llorar la muerte del hijo ó del marido, que cae en el campo de batalla, al contrario, se regocija, y da gracias á los dioses por la muerte gloriosa que han concedido al que aman.

Esos sentimientos, que por su estoicismo, recuerdan los de las naciones bélicas de la antigüedad, explican la animación que reina en las poblaciones del Japón desde que se proclamó la guerra.

## ALICANTE

Ha sido pedida la mano de la señorita D.ª Elvira Lledó, para nuestro compañero en la prensa, el director de *El Vinalopé* de Elda.

Le ha sido concedido el regim *casquatur* para ejercer el cargo de cónsul de la República de Haití en esta capital, al comerciante de la misma D. Gabriel Ravello.

Se nos asegura que los fabricantes de alcoholes y licores de esta provincia tratan de celebrar una importante reunión, con el fin de redactar una razonada y concienzuda solicitud, exponiendo los gravísimos perjuicios que el proyecto del Sr. Osma, sobre tributación de alcoholes ocasionaría á dicha industria si llegara á ser ley tal y como el señor ministro ha concebido dicho proyecto.

El Gobernador civil interino de esta provincia, publica una circular en el *Boletín oficial* de ayer encargando á la fuerza de la guardia civil y autoridades que de la suya dependan, la busca y detención de D. Antonio Nondedeu, secretario administrador de la Junta provincial de Beneficencia, fugado de esta capital, como saben nuestros lectores, sin rendir ante dicha Junta las cuentas de su gestión y dejando un desfallo de cantidades pertenecientes á distintas fundaciones benéficas.

Mañana llegará á este puerto procedente de los de Génova y Valencia, el magnífico vapor «Leo» de la compañía Italo-Americana que representa en esta plaza D. Francisco Visconti Morata. Dicho buque saldrá directo

Folleton de LA VOZ DE ALICANTE

JUAN F. MUÑOZ Y PABÓN, PBRO.

## LA MILLONA

NOVELA

rán en la mesa redonda del Hotel de Madrid, resultándonos guapetona, á pesar de sus cuarenta y pico de años, vestida aunque de negro, con un sí es no es de coquetería, impropio de su edad; escuchándose mientras hablaba, y enamorada del giro paulatina, paulatina, paulatinamente.

Tomando el café, hablamos un largo rato de lo hermoso del tiempo, de lo suntuoso de los pasos de Semana Santa de la afuero de forasteros y de cien mil majaderías á ese tenor, y cuando llegó la hora nos despedimos, todo lo más airosamente que nos fué dado, después de habernos comido á besos á la preciosísima chigüela de Juanito Ibáñez que parecía una muñeca de biscuit... si las muñecas tuvieran punto de comparación con un niño bonito, rubio, limpio y que no llora.

### CAPITULO VI

#### Raciocinios machiembrados

La Millona venía encantada aquella noche de la voz del Boticario, y más que por lo robusto y limpio de su timbre, por la flexibilidad exquisita con que sabía matizar las frases musicales. Qué manera de expresar abatimiento de ánimo; y rabia contra la sarcástico de la suerte; y dolor ante la confirmación de la sospecha de la infidelidad de Colombina; y nostalgia de las venturas de amor, ya para siempre unidas del pobre corazón del Payaso... Y Lili tarareaba en su mente, pero haciendo por paladear con intensa delicia la voz de Javier de Miranda.

Ridi, Pagiaccio, sul tuo amore infranto!  
Ridi del duol che t'avvelena il cor!  
¡Aquello era cantar y lo demás, tontear!

De verdad que no creía ella que en un pueblo como la Hondonada hubiese un cantante de las aptitudes artísticas del Boticario! Boticario... Boticario Bot... cario... ¡qué lástima que aquel hombre no fuera otra cosa más espiri-

tual, menos prosaica! Cierta que era una carrera... ¡pero estudiar una carrera para luego poner una tienda y despachar menjurjes! ¡vaya, que no vestía bien, estar toda la vida detrás de un mostrador! ¡La boticaria! ¡qué bonito Jesús, y qué disparetes los que se le ocurren á una! empezó á decir dando un tumbo en la cama—¡mira que haber pasado de un salto desde las espiritualidades de la música al prosaísmo de poder ser algún día la boticaria municipal! Ni los cigarrones saltan más sin acierto.

Y además que no hay motivo ¿qué digo motivo? ni barrunto siquiera de motivo para que mi imaginación se haya ido por esos trigos de Dios... Que hemos salido compadres como podía él haber salido con doña Urraca y yo con... la verdad es que con ninguno me hubiera agradao tanto, como con él; pero que ni eso deja de ser más que una casualidad como otra cualquiera. Ni... y ca que ya no pienso más en semejante disparate!

Y yo no sé por qué tiene fama de soso, ni de arisco, ni de hurón; porque más fino que ha estado con todas, ni más complaciente que conmigo; imposible.

—Ande usted—le dije yo—yo se la acompaño; he oido decir que canta usted muy bien y quiero oírle.

—Pero señorita... En fi más hace usted con suplicarme, que y con acceder: vamos para el piano.

Vesti la guibba e la faccia farina.

Al principio le temblaba la voz como si le diera cortedad de hacer delante de tanta gente; pero después vaya si se creció mi hombre, cuando íó que alcanzaba y daba el sol con liniezal... pero le costó trabajo! ¡vaya si costó lo que si no se hubiese titado el botón de la tirilla, se queda en estacada... ¡Y qué blanca tiene la ganta! ¡mentira parece que siendo moro de te cara porque más bien peca de cino con quien le dé la realísima gana, sino que de otra cosa, sea luego tan loco por dentro. Lo que es el cielo, que Y no es porque yo esté interesada por rilla para fuera, café con leche o, ta; sino porque, si como me es simpático y desde el borde de la tirilla para a, co simplemente, porque canta muy bien yo?... ¡qué tiene que ver!

Y andará en pretensiones con L Fraga?... porque ella lo miró dos ó tres veces, mientras él hablaba conmigo durante el lunch, y le hacía señas hacia madre como diciéndole «empieza por ahí, que por mí no hay inconveniente y él se colgó á la oreja de la Viuda, que parecían dos novios. Por estas santas cruces, que me hizo malditísima gracia. ¡Y apuesta usted á que mi madre está

escamada á estas horas y antojándosele los dedos huéspedes y dispuesta á martillearme mañana los oídos, con que si estuve expresiva con él, ó dejé de estarlo, y conque en la Hondonada no hay novio para mí, razón por la cual debo pecar de cogotuda y zahareña para con todos, porque me expogo si no lo soy, á que me interese por cualquiera, y me cueste Dios y ayuda de simplosionarme, cuando llegue la hora de que venga «el que tiene que venir» más tarde ó más temprano?

Pero ¡mire usted que es también fuertemente parece que siendo moro de te cosa que no ha de poder una casarse con quien le dé la realísima gana, sino que tiene que ser á gusto de su madre! Y no es porque yo esté interesada por rilla para fuera, café con leche o, ta; sino porque, si como me es simpático y desde el borde de la tirilla para a, co simplemente, porque canta muy bien yo?... ¡qué tiene que ver!

¿Y andará en pretensiones con L Fraga?... porque ella lo miró dos ó tres veces, mientras él hablaba conmigo durante el lunch, y le hacía señas hacia madre como diciéndole «empieza por ahí, que por mí no hay inconveniente y él se colgó á la oreja de la Viuda, que parecían dos novios. Por estas santas cruces, que me hizo malditísima gracia. ¡Y apuesta usted á que mi madre está

escamada á estas horas y antojándosele los dedos huéspedes y dispuesta á martillearme mañana los oídos, con que si estuve expresiva con él, ó dejé de estarlo, y conque en la Hondonada no hay novio para mí, razón por la cual debo pecar de cogotuda y zahareña para con todos, porque me expogo si no lo soy, á que me interese por cualquiera, y me cueste Dios y ayuda de simplosionarme, cuando llegue la hora de que venga «el que tiene que venir» más tarde ó más temprano?

Pero ¡mire usted que es también fuertemente parece que siendo moro de te cosa que no ha de poder una casarse con quien le dé la realísima gana, sino que tiene que ser á gusto de su madre! Y no es porque yo esté interesada por rilla para fuera, café con leche o, ta; sino porque, si como me es simpático y desde el borde de la tirilla para a, co simplemente, porque canta muy bien yo?... ¡qué tiene que ver!

¿Y andará en pretensiones con L Fraga?... porque ella lo miró dos ó tres veces, mientras él hablaba conmigo durante el lunch, y le hacía señas hacia madre como diciéndole «empieza por ahí, que por mí no hay inconveniente y él se colgó á la oreja de la Viuda, que parecían dos novios. Por estas santas cruces, que me hizo malditísima gracia. ¡Y apuesta usted á que mi madre está

Para los puertos de Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé.

En el correo de esta tarde ha salido para Madrid el diputado de Cortes por Villena D. Juan Poveda y García.

El viernes último se extravió en el paseo de los Mártires, un reloj de acero. A la persona que lo haya encontrado y lo entregue en esta redacción, se le gratificará.

Ha dado á luz felizmente una preciosa niña, la distinguida esposa de D. Antonio Bono.

Felicitemos á los padres de la recién nacida.

El Gobernador civil hace público por medio de circular inserta en el periódico oficial de la provincia, que los soldados que han servido en Ultramar José Esteve, Bautista Vidal Fuentes, Francisco Iglesias y José Benaranda, pueden presentarse en las oficinas de este Gobierno á recoger las letras impo- r- te de sus alcances, previa su acreditación personal, ó bien haciendo la peti- ción por conducto de los alcaldes de sus respectivos pueblos.

Mañana á las cinco de la tarde se reunirá en el Ayuntamiento la comisión especial de Ensanche, para tratar de asuntos pendientes.

Para enterarles de asuntos que les interesan, se necesita en las oficinas del Ayuntamiento la presentación de Ramón Altarriba Porcel, José Pérez, Fernando de San Feliu, Mariano Cande- la Mollar, Lorenzo Antón Torregrosa.

**Crónica fúnebre**

Ayer á las diez y media de la mañana falleció, víctima de una congestión cerebral, nuestro inolvidable amigo, el distinguido caballero, D. Joaquín García de Gamarra.

La noticia causó honda sorpresa entre las muchísimas personas que se honra- ron con su trato, las cuales han experi- mentado una verdadera pena el verse tan bruscamente privadas del que fué en vida persona de excelentes cualida- des.

Reciba la familia del Sr. Gamarra la expresión de nuestro más grande senti- miento al propio tiempo que rogamos á Dios haya acogido en su seno el alma del finado.

Esta mañana á las seis se ha verifica- do la conducción del cadáver, celebrán- dose, en la capilla del cementerio una misa de «corpore in sepulcro» y proce- diéndose al sepelio á las cuatro de la tarde.

A dichos actos acudió numerosa y dis- tinguida concurrencia lo que prueba las muchas simpatías que tenía conquis- tadas en esta población nuestro difunto amigo.

El sábado 20 de los co- rrientes falleció en esta capital á los 63 años de edad y después de recibirlos Santos Sacramentos, D.ª Asunción Zara- goza y Antón, dueña que fué de las fondas de Roma y de la Marina.

La muerte de dicha señora ha sido sentidísima en Alicante, donde contaba con muchas simpatías que le grangea- ron sus excelentes prendas de carácter.

Damos á su afligida familia nuestro más sentido pésame por la desgracia que experimenta y de la que nos hace- mos partícipes, rogando al propio tiem- po al Dios de las Misericordias conceda al alma de la finada la paz eterna, y á su desconsolada familia la resignación cristiana precisa para soportar tan irre- parable pérdida.

Ayer falleció en esta ciu- dad donde había venido á buscar alivio á sus dolencias, el popularísimo farma- céutico de Madrid D. Francisco Garrido y Pardo.

Era Doctor en Ciencias y en farmacia fué un trabajador infatigable é hizo mu- cho bien en su vida, dejando al morir una escasa fortuna.

La muerte le ha sorprendido cuando menos la esperaba, á pesar de su deli- cado estado de salud.

Esta mañana ha llegado su hermana la esposa del también muy conocido far- macéutico Sr. Saiz de Carlos, acompa- ñada de su hijo político el Registrador de la propiedad de Segovia, D. Vicente Cantos.

El hermano de este último, el popular fotógrafo de esta capital D. Manuel Can- tos, ha sacado algunas fotografías del cadáver antes de proceder á su embal-

samiento, después del cual ha sido trasladado á la estación de la línea del Mediodía para llevarlo en el expreso de hoy á Madrid, donde recibirá cristiana sepultura.

Van en el mismo tren el sobrino del finado Sr. Pérez Garrido y el ayuda de cámara del mismo, que acompañándole vino á esta ciudad.

Reciba la apreciable familia del finado la expresión de nuestro sentimiento y pedimos á las almas piadosas una ora- ción por aquél.

Recibimos la noticia de que ha fallecido en Barcelona la excelentísima Sra. D.ª María del Tremedal Villalonga y Franco, viuda del que fué gobernador civil de esta provincia excelentísimo Sr. D. Francisco Banquells y Rascón.

Con este triste motivo damos al señor D. Carlos de Villalonga, coronel capitán retirado de alabarderos y á su desconsola- da familia, que actualmente reside en esta población, nuestro más sentido pé- same por tan irreparable pérdida, y en- comendamos á Dios el alma de la fina- da.—R. I. P.

Después de una enferme- dad tan larga como penosa pasó á me- jor vida á las seis de la tarde del sába- do, la distinguida señora doña Elena Álvarez Cortazar, esposa de nuestro amigo D. Gonzalo Vial.

No por temidez ha sido menos sencible la triste desgracia, y hoy la socie- tate alicantina llora la pérdida de una de las damas que con su distinción y her- mosas prendas de carácter más renom- bre le dieron.

En la tarde de ayer tuvo lugar el en- tierro del cadáver que fué una ostensi- ble manifestación de duelo á la que asistieron las más conocidas personali- dades de esta población.

El féretro era conducido en soberbio coche estufa arrastrado por ocho caba- llos á la Grand Doumond.

En un landean de luto fueron coloca- das las magníficas coronas que como tributo de afecto dedicaron á la difunta sus parientes y amigos. Entre ellas sobresalía las que en sus cintas llevaba los nombres: Gonzalo, su tía Adela, Ma- ría de la Concepción, Elena y Blanca; otra de la señora Marquesa de Villa Alegre; una muy vistosa de flores natu- rales, y una cruz también de flores naturales de la familia de Prytz.

Las cintas que pendían del féretro eran guiadas por D. Alfredo Salvetti, D. Arturo Salvetti, D. Ramón Campos, D. Norberto Campos, D. Manuel Prytz, D. Carlos Prytz, D. Federico Leach y D. Emilio Pobil.

El cortejo fúnebre fué presidido por el desconsolado viudo D. Gozalo Vial y los Sres. D. Higinio Laorre, D. Guillermo Campos, D. Alfonso de Rojas y don Hugo Prytz.

El entierro se detuvo en su carrera al pasar por la Colegata de San Nicolás donde cantaron ante el cadáver los res- ponsos de rúbrica.

En los numerosos coches que seguían á la concurrencia se trasladaron mu- chas personas á cementerio y otros acompañaron á él al cadáver.

Dios haya concedido el descanso eter- no á la que fué virtuosa dama, y á su atribulada familia le conceda la resig- nación necesaria para sobrellevar tan rudo golpe.

**Vida militar**

Los alarmas se complacen estos días en hacer circular rumores y noticias des- poseídas de absoluto fundamento, con el «caritat» fin, sin duda, de tener en contía zozobra á la opinión pú- blica.

Las veones de que iban á ser llama- dos en breve todos los indivi- duos penecientes al reemplazo de 1903 y unos excedentes de reempla- zo anteriores es el mejor canard que desear puede. No hay nada de eso. Para e los mozos pertenecientes á los referis reemplazos queden de una vez erados en absoluto de cuanto hay puesto hasta la fecha acerca del llamamiento de reclutas, expndremos con mayor claridad los siguientes an- tegentes:

primero de Marzo próximo, se- gya dijimos en anteriores números de la Voz, se concentrarán en las Zo- da Voz, se concentrarán en los individuos de Reclutamiento, los individuos reemplazo de 1902 (dos quintas par- tes últimas del cupo para dicho reem-

plazo señalado) y las dos quintas partes primeras del cupo de 1903, únicos reclu- tas que en el presente año han de in- corporarse á filas.

Lo que ha ocurrido es que de esas dos quintas partes de 1903, —que de todos modos han de incorporarse este año,— tenfan que quedar algunos individuos con licencias ilimitada por exceso de fuerzas, pero con motivo del actual au- mento de guarniciones se ha dispuesto que esos individuos que no habían de ir á filas hasta dentro de unos meses se incorporen desde luego, por haberse ordenado el aumento de las plantillas de los cuerpos.

Esto es todo lo que hay por ahora; es decir que solo van á nutrir las filas del Ejército los mozos que, aún no tenien- dose que adoptar medida alguna de previsión, hubiéranse incorporado este mismo año.

A juzgar por los telegramas reci- bidos, no solo en España se están to- mando precauciones militares. Inglate- rra y Francia se preparan con gran actividad para hacer frente á los aconte- mientos graves que pudieran sobreveni- r; particularmente Inglaterra que por su afán de dominio todo y de ser la reina absoluta de los principales mares y puntos estratégicos del mundo, no vacila en hacer colosales preparativos para contrarrestar la gran alianza in- ternacional que amenaza cortar el ca- mino de sus egoístas ambiciones.

Puede decirse que á estas horas los buques todos de esa colosal marina mi- litar de la Albion surcan los mares per- fectamente pertrechados y dispuestos á todo evento.

Francia, por su parte moviliza en gran escala su inmensa red de defensas móviles constituida por centenares de torpederos y submarinos y concentra en el Norte, en el Atlántico y en el Medite- rráneo sus poderosas flotas de guerra, á la vez que asegura con medidas de pre- visión la tranquilidad de sus plazas ma- ritimas, arsenales y colonias del mar latino y de Asia. Hasta Portugal movi- liza sus fuerzas terrestres y dispone sus buques de combate.

No sabemos en que parará todo esto. Notamos si—porque así se desprende de todos estos colosales preparativos—que hace mucho miedo, y que la causa única de esta agitación tan pronunciada es, sin duda, el silencio que guarda en estos momentos supremos el Kaiser alemán, porque sabido es de todo el mundo diplo- mático la incontrastable fuerza que ha de dar á los futuros beligerantes el im- pulso alemán, al inclinarse en la vecina contienda á favor de una ú otra parte.

Guillermo II con su inmutabilidad y silencio á lo D. Tancredo, sigue siendo el árbitro de los destinos de Europa. ¡Quiera el cielo que ese tira y afloja de unos y otros, esa estabilidad que sostie- ne con su política de balancín el dueño y señor de la Triple, sea duradera y eficaz!

Cerraremos hoy esta sec- ción dando cuenta de los movimientos de fuerzas habidas anteaer y ayer.

Como siempre ha ocurrido en estas cosas, las órdenes se suceden con sig- lar rapidez y contradiciéndose unos con otros; ello ha sido causa de que se haya variado la movilización de fuerzas de que dimos cuenta hace unos días.

Las fuerzas que van á aumentar la guarnición del archipiélago Balear son: Batallón de cazadores de Madrid, Cata- luña, Barbastro, Las Navas, Alfonso XII y Alba de Tormes.

Regimiento Caballería cazadores Te- tuán.

2 baterías de Artillería campaña tiro rápido.

1 Regimiento mixto de ingenieros.

Fuerzas sueltas de Artillería de plaza.

Existen hoy en aquel archipiélago las siguientes fuerzas:

2 regimientos Infantería de 2 batallones.

4 batallones de reserva que se están movilizando.

1 escuadrón caballería.

2 compañías ingenieros.

Teatro Principal el estreno de la ópera de Umberto Giordano «Andrea Che- nier» que no satisfizo ni mucho menos el gusto del público á pesar de los es- fuerzos de la señorita Cortí, del tenor Granados, del Sr. Gil Rey y del maestro Baratta.

«Andrea Chenier» cuyo libro deja bastante que desear para que un músi- co pueda derramar en él su inspiración, se aparta musicalmente de la moderna teoría del gran maestro alemán, que es el inspirador de toda la lírica teatral de treinta años acá. A Umberto Giordano puede calificársele de antivagneriano é por lo menos que ha querido hacer su ópera con procedimientos totalmente opuestos á los del sabio contrapuntista germano. Su obra aparte de esto que los más recalcitantes considerarán como un pecado mortal, adolece de una mo- notonía gris, interrumpida muy escasa- vez en los cuatro actos del poema musical.

Hemos dicho que los cantantes y el maestro Baratta hicieron cuanto en su mano estuvo para que la obra llegara al público. Este se mostró glacial y poco propenso al aplauso. Los hubo sin em- bargo para el monólogo del barítono y duo con la tiple del acto tercero y para el duo de tiple y tenor del acto cuarto. También fué aplaudido el racconto del tenor en el acto primero, muy bien di- cho por el Sr. Granados, poseedor de una voz extensa, deliciosamente timbra- da y manejada con mucho arte. El se- ñor Granados logrará seguramente mu- chos triunfos en otras obras que sean más del gusto de nuestro público.

Los demás muy bien; tanto la señorita Cortí como la debutante señorita Belli, la Bresonier y los Sres. Gil Rey y Calvo.

Coros y orquesta muy ajustados y afinados. La «mise en scene» detesta- ble. Se prescindió de los acompaña- mientos con una frescura notable; y así, las escenas del segundo acto, la de los alistamientos y tribunal revolucionario del tercero y la escena final de la obra resultaron de una frialdad siberiana.

Ya sabemos que estamos en provin- cias, pero crea el director de escena que aun hay alguna diferencia entre Alicante y Mataporquera de abajo.

Probablemente, mañana debut de Elena Fons con la lindísima partitura de Bizet «Carmen».

El Teatro Circo inauguró el sábado las funciones que se propone dar la compañía de zarzuela que dirige el popular tenor cómico D. Pablo Ló- pez.

«La Tempestad» el sábado y «Jugar con fuego» el domingo, han puesto de relieve el mérito de los artistas que componen la formación.

Las señoritas Canela y López (estrel- la) obtuvieron un éxito y muchísimos aplausos. Los tenores Beltrami y Risto- rini han sido igualmente muy bien acogi- dos por el público. El barítono señor Lafita, antiguo conocido de los aficiona- dos de Alicante, como muchos otros de los artistas del alenco, conserva la frescura y flexibilidad de voz, que tan- tas simpatías le conquistaron aquí; el bajo D. Andrés López, muy conocido también, lució sus potentes facultades, siendo muy aplaudido; y el Sr. López (Pablo) es el mismo de siempre con lo cual está hecho su elogio.

Coros y orquesta merecen también nuestros plácemes, de modo que en su- ma, la compañía ha obtenido excelente acogida, por lo que felicitamos á la em- presa.

Esta noche debuta el barítono alican- tino Gaspar Rodrigo, con el «Alfrío» de «Caballería rusticana». Además se estrena una zarzuela de los Quinteros ti- tulada «La reina mora». Quisra Dios que no tengamos que lamentar otra obrita del repertorio pornográfico como «El mozo crúo» y «Enseñanza li- bro».

Según nos comunica á úl- tima hora el señor empresario del Circo, por no haber llegado el decorado de la zarzuela «La Reina Mora» y siendo im- posible por esta causa su representa- ción se sustituirá con «Chateau Mar- gueur».

No obstante si en el correo de Murcia llegase el decorado se pondría en úl- timo término.

**Incendio en el Muelle**

A las 24 del sábado, hablan- do según el moderno tecnicismo, ó á las 12 de la noche de aquel día, como decia- mos antes, los pitos de los vigilantes nocturnos alarmaron al vecindario.

**Espectáculos**

El sábado tuvo lugar en el

Pronto se supo que se trataba de un fuego, que en los primeros momentos se dijo había prendido en el «Almacén de refugio» del muelle. La alarma fué entonces mayor, tanto porque en ese al- macén en donde se depositan las mercan- cías que no son retiradas oportunamente del muelle, las hay de gran va- lor, cuanto porque cundió la voz de que había en él algunas cajas de dinamita y otros explosivos.

Nos personamos inmediatamente en el lugar del suceso y pudimos apreciar que el fuego era en un almacén de la Junta de Obras del Puerto, llamado al- macén núm. 1 de efectos inútiles.

Cuando llegamos al muelle, la concu- rrencia era escasa, pero allí estaban ya el alcalde D. Alfonso de Rojas, que fué el primero en acudir, el juez municipal en funciones de instrucción y los tenientes de alcalde D. Miguel Verdú don Alejandro Vila y D. José Bernabeu.

El fuego adquirió tal incremento y voracidad, que á los pocos momentos todo el dicho almacén se hallaba con- vertido en un haz de llamas.

Los pitos de los vigilantes seguían so- nando y á poco lo hizo también la cam- pana de San Nicolás, y siendo precisa- mente á tiempo en que salía la gente de los teatros, no tardó en verse el muelle completamente lleno de curiosos.

Los bomberos con sus útiles, llegaron al lugar del siniestro con gran retraso, siendo recibidos por el público con mar- cadas muestras de desagrado, pero á fuer de sinceros hemos de consignar que si llegaron tarde no fué ciertamente por descuido ó negligencia de su parte sino porque no pueden salir hasta que las campanas den la señal de alarma, y las órdenes á San Nicolás tardaron en lle- gar no sabemos por qué causa.

Frente, pues, la brigada, al almacén incendiado, cuya techumbre iba derrumbándose y después de verificar el despejo la guardia municipal de caballería, se procedió á enchufar las man- gas en las bocas de riego que hay en el muelle, no sin que trascurriera tiempo antes de que llega el agua, por estar ce- rradas las llaves. Detrás del almacén co- menzaron á hacer funcionar las boms, lo que conseguían con gran difi- cultad, pues habían de sacar el agua del mar á mano y ponerla en las cubas hasta que por fin se dispuso de una manga larga con la que se tomó del mar directamente.

Varios bomberos penetraron con gran voluntad en el almacén incendiado, lo- grando extraer de él algunos artefactos. También se procedió á separar de junto á sus espaldas del mismo una gran pila de traviesas que allí había depositadas y en las que el fuego hubiera prendido con gran facilidad.

Ultimamente á las tres de la madru- gada, poco más ó menos, quedó locali- zado el fuego impidiendo se propagara al almacén contiguo que se decía esta- ba lleno de carbón. A las cinco de la mañana fué completamente extinguido, quedando no obstante, un retén de bom- beros que se retiraron á las once.

Las causas del incendio no han sido intencionadas y se presume que se prendiera á consecuencia de una punta de cigarro que los obreros de las obras del puerto arrojaran al suelo del almacén incendiado, que es el sitio destinado para que se vistan después de concluir el trabajo.

Las pérdidas son de poca monta, ascendiendo, según hemos podido averi- guar, á unas 2.000 pesetas, pues solo había en él leña y efectos inútiles, y aun que el almacén quedó totalmente des- truido, había de ser derribado en breve.

El Sr. Rojas, que fué el primero en acudir el lugar de la ocurrencia y que allí estuvo hasta su completa extinción, presenciando las operaciones llevadas á cabo por los bomberos, pudo conven- cerse de lo deficiente que el actual servicio de bomberos resulta, y estan- do como varias veces ha demostrado estar animado de los mejores propó- sitos para dotar á Alicante de todo aque- llo que garantice la seguridad del vecinda- rio, estamos completamente convenci- dos de que ha de estudiar con toda ur- gencia el medio de proveer al servicio de incendios de todo el material indis- pensable para dominar el fuego, lo que consideramos de imprescindible necesi- dad.

**Sucesos**

LESIONES.—Esta mañana á las doce próximamente, ha sido herida por un sujeto llamado Rafael (a) el Rojo, la jo- ven Remedios Baena.

El agresor ha requerido de amores en diversas ocasiones a la referida Remedios, y esta mañana al encontrarla en la calle de Algorfa, ha querido detenerla para hablarla, pero ella diciéndole que tenía prisa ha continuado su camino y el Rojo indignado por esto, que ha considerado como desprecio, ha sacado un cuchillo con el que la ha inferido varias heridas, dándose inmediatamente a la fuga por las murallas del Castillo, pero ha sido detenido a poco por la gente que le iba persiguiendo.

La herida ha sido conducida a la Casa de Socorro acompañada de ininidad de público, y allí se le ha apreciado por los médicos D. Federico Fajardo y D. Juan Sebastián tres heridas de arma blanca, una situada en la región costal izquierda que no reviste importancia, otra en el brazo izquierdo y otra en la frente y mejilla del mismo lado, que es la que tiene más gravedad.

En la clínica municipal se ha personalmente el juzgado de instrucción, empezando la formación de las oportunas diligencias sumariales.

La herida después de curada ha sido trasladada al hospital civil.

VUELCO.—En la carretera de la Santa Faz y frente a la finca llamada del marqués de Benalúa, ha volcado esta mañana un carro que guiaba Miguel Soler sin que por fortuna haya sufrido este lesión alguna.

Después de grandes trabajos pues para ponerlo en pié ha tenido que descargar todo cuanto en dicho carro venía, ha seguido su camino hacia esta capital.

FUGA FRUSTRADA.—Durante la pasada noche intentaron seis presos en las cárceles del partido judicial de Villena pendientes de sentencia, fugarse de dicha prisión, para lo que hicieron un gran escalo, pero fueron sorprendidos en el preciso momento en que ya iban a darse a la fuga, por los dependientes de las citadas cárceles.

DEUNUNCIA.—La guardia civil del puesto de Villajoyosa, denunció ayer por hallarlos cazando sin la oportuna licencia, en la partida del «Partidor» a los vecinos de la misma, Joaquín Lloret, y José Robles a quienes se les ocupó una red y seis jaulas con ocho pájaros.

HERIDO.—Esta tarde a la una ha sido curado en la Casa de Socorro un individuo llamado Juan Zaragoza Puchol, de una herida en la cabeza.

Según parece ser éste arremetió con una navaja a Juan Martínez López, quien para librarse le dió un golpe con un remo en la cabeza.

El herido después de curado a sido trasladado al Hospital.

El juzgado instruye diligencias.

### La Provincia

ORIHUELA.—A pesar de lo desahuciable de la tarde, el pasado viernes y seguida de numeroso acompañamiento fué trasladada de su capilla a la Iglesia de Santa Justa y Rufina, la milagrosa imagen de Jesús Nazareno, con objeto de hacerle la novena que anualmente le dedica la V. O. T. de San Francisco.

Dichos cultos están concurrendos, estando encargado de los sermones el P. Gaspar Puig, Franciscano.

La Sociedad «Caja de Socorros y Ahorros» establecida en esta ciudad, celebró el domingo pasado Junta general extraordinaria con objeto de reformar algunos artículos de sus estatutos.

Las reformas aprobadas entre otras son las siguientes:

Rebaja del interés en los préstamos al 6 1/2 por 0/0; abrir créditos personales hasta la cantidad de tres mil pesetas; obligar a la persona que haya de ejercer el cargo de director gerente, la constitución de fianza por valor de quince mil pesetas; y estudiar y poner en práctica caso de resultar beneficiosa para la Sociedad, la creación de una sucursal en Callosa de Segura.

El pasado domingo se inauguró el tiro de pichón, organizado por la Sociedad del mismo nombre.

El Tribunal Supremo ha casado la sentencia absolutoria dictada por la Audiencia de Madrid a favor de nuestro distinguido amigo y notable escritor de esta localidad D. Adolfo Clavara en la querrela que contra dicho señor presentó D. José Canalejas por la reproducción en el Siglo Futuro del famoso artículo «La Democracia en paños menores».

El efecto que esto ha causado en Ori-

huela donde el Sr. Clavara cuenta con grandes simpatías, ha sido muy malo, si bien por muchos que saben lo que pueden los malditas influencias era de temer tan inesperado fallo.

El Sr. Clavara está recibiendo estos días con el referido motivo innumerables visitas y cartas en las que le patentizan sus amigos la indignación y disgusto que la sentencia del Supremo ha producido en Orihuela.

JALÓN.—En el presente año se han encargado de la predicación cuadragesimal en dicha villa, los virtuosos y elocuentes coadjutores de aquella parroquia, D. Miguel Martínez y D. Liberato Pastor, quienes consiguen ser oídos por considerable número de feligreses, que, solícitos, acuden a aprovecharse de tan útiles predicaciones.

Dada la competencia de dichos oradores y la unción con que exponen la divina palabra, es de esperar consigan sus propósitos tan beneméritos sacerdotes.

Para perseguir y cazar a los animales dañinos que merodean por el término municipal de Jalón, la Alcaldía de dicha población ha publicado un bando haciéndolo saber a aquel vecindario, al objeto de evitar consecuencias, que bien pudieran resultar funestas, así como a la vez lo ha puesto en conocimiento del señor gobernador civil de la provincia, y comunicado a los alcaldes de los pueblos limítrofes, todo en cumplimiento de la vigente Ley de caza.

Por resultar deficientes e incompletas en la actualidad las ordenanzas municipales que rigen en Jalón desde hace ya muchísimos años, aquel Ayuntamiento proyecta reformarlas en sentido más práctico y acomodado a las circunstancias y necesidades de la época actual.

Según nuestras noticias el actual Ayuntamiento de Jalón, a propuesta de su presidente, tiene acordado, verificar escrupulosa inspección en las oficinas municipales, examinando con detención e imparcialidad las cuentas y demás actos de anteriores épocas para exigir las consiguientes responsabilidades, en el caso de existir, a quien se haya hecho acreedor a ellas.

De todas veras aplaudimos semejante saneamiento administrativo municipal, y felicitamos a sus promotores.

ASPE.—A las ocho y media próximamente de la pasada noche fué asesinada por su hijo Tomás Calatayud en la villa de Aspe, una anciana de 70 años de edad llamada Antonia Cánovas García. El parricida después de cometer el crimen cuyas causas se ignoran, se dió a la fuga.

A las once de la noche cuando la guardia civil tuvo noticias del hecho, se puso inmediatamente en persecución del criminal pudiendo verle a las siete de la mañana del siguiente día en las inmediaciones de Aspe, pero al verse perseguido y que ya le iban a los alcances, se entregó al jefe de la cárcel de dicha villa, donde quedó a disposición del señor juez de Instrucción del partido de Novelda, quien ha empezado a instruir las oportunas diligencias sumariales.

### Avisos útiles

#### INDICADOR CRISTIANO

Santos de mañana.—Santa Marta Virgen.

La Misa y oficio divino son de Santa Margarita de Cortona, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoración de la Feria segunda.

(Mañana martes se saca alma del Purgatorio, en virtud de los privilegios de la Bula de la Santa Cruzada, haciendo la visita de los cinco Altares en la forma acostumbrada.)

Todos los días de la semana está prohibido promiscuar, bajo pena de pecado mortal, y esto aún gozando de los privilegios de la Santa Bula.)

#### Cultos para mañana

San Nicolás: A las nueve Horas Canónicas, misa Conventual y a las diez la de Feria. Después seguirán las Vísperas del día y a las once Misa rezada de Santa Florentina, fundada por el M. I. señor D. Florentino de Zarandona, Canónigo que fué de esta Colegiata. Por la tarde al anochecer, prosiguen los ejercicios de Cuaresma.

Santa María: A las ocho y media Misa rezada. Al toque de oraciones el Santo Rosario y ejercicios.

San Francisco: Por la tarde al toque

de oraciones, Santo Rosario y ejercicios cuadragesimales.

Misericordia: A las ocho y media Misa rezada. Al toque de oraciones el Santo Rosario y ejercicios.

Agustinas: A las ocho Misa de renovación. Por la tarde a las cinco Manifiesto, Santo Rosario, ejercicios, sermón y Reserva.

Capilla de los Padres Agustinos.—Todos los días se celebran Misas rezadas cada cuarto de hora, desde las cinco hasta las ocho. En todos los domingos de Cuaresma habrá sermón durante la Misa de ocho.

En las demás iglesias los de costumbre.

### Registro Civil

#### Nacimientos

Isabel Alcaraz Torregrosa, Carmen Planelles y Planelles María Server Galvañ y Esteban María Barbié Pérez Stella.

#### Defunciones

Elena Alvarez Costazar, Francisca García Rubio, Joaquín García de Gamarra Ruiz y Dolores Pascual Baeza.

#### Matrimonios

Vicente Caturra con Matilde Asensi y Mariano Diaz con Matilde Ubeda.

#### Entrados

Vapor «Sitges hermanos», c. Rebase, de Argel.

#### Despachados

Vapor «Manuel Espaliu», c. Zaragoza, para Marsella.

Balandra «Lureña», p. Paredes, para Cartageaa.

Laud «Cormencita», p. Pascual, para Jávea.

Vapor «Itálica», c. González, para Morella.

Idem «Laffitte», c. Rodríguez, para idem.

### Cotización de la Bolsa

Madrid 21 Febrero 1904

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like '4 por 100 Interior', '5 por 100 Amortizable', 'Banco de España', 'Tabacos', 'Francos', 'Libras'.

Alejandro Vila.

### Servicio de correos

Horas de entrada y salida de los correos y las de otros servicios que presta la administración de su cargo:

Madrid y su carrera 1.ª expedición, expreso correo, entrada, 10 horas; salida, 10 50 id. Idem y su idem 2.ª idem, correo mixto, entrada, 16 10; salida 17 30. Murcia y su carrera, 1.ª expedición, tren mixto, entrada 10 30; salida 6 30. Idem y su idem 2.ª expedición tren correo, entrada 20 30; salida 16 30. Alcoy con Jijona, Muro y Cocentaina entrada 7 20; salida 12 30. Denia con Jávea, Altea y Villajoyosa entrada 12 30; salida 13. Palma de Mallorca e Ibiza, vapor directo los sábados, entrada 8; vapor directo los domingos, salida 11 30. Orán vapor directo una vez a la semana, entrada sin día fijo; salida sin id, id. Gertificados.—De 9 a 12,30 y de 14 a 16 30. Valores declarados.—De 7 a 12 30 y de 14 30 a 16 30. Reclamaciones.—De 9 a 10. Los carteros repartidores de la correspondencia salen de esta Administración a las 9; a las 11 y a las 16 30. Los buzones establecidos en los estancos de esta capital, empezarán a recogerse a las 9 y a las 16. Los de esta Administración, 3 minutos antes de la salida de los correos.

## Información Telegráfica

### Guerra Ruso-Japonesa

La neutralidad china.—En Shauhhay.—Conminación a un cañonero.—Indignación en Rusia.

Madrid 22 (11'45.)

Núm. 3.110

Telegrafian de Shanghai que el gobernador chino de aquella importante ciudad, obedeciendo a instancias del cónsul japonés, ha ordenado al comandante del cañonero ruso «Mas. juer», surto en las aguas de aquel puerto, que abandone inmediatamente la jurisdicción de Shauhhay.

A la conminación acompaña la amenaza de que, caso de no ser obedecida la orden, los navios de la escuadra japonesa recibirán aviso de ir a Shanghai para destruir el cañonero ruso.

Este hecho es comentadísimo en todas las chancillerías europeas, pues demuestra lo que ya se ha dicho; esto es, que la neutralidad de China en el conflicto ruso-japonés no pasa de ser una apariencia hipocrita.

En San Petersburgo la noticia de estos sucesos ha despertado grandísima indignación. Se cree que Rusia adoptará en vista de las repetidas infracciones de la neutralidad china, una enérgica resolución.

Movimientos de tropas.—Al encuentro. En el Jalú.—La batalla que no llega.

Madrid 22 (12'50.)

Núm. 3.131

Las últimas noticias recibidas en París anuncian que una fuerte división de tropas rusas, con bastante artillería, procedente de Lian-Targ, ha marchado sobre el Yalú a reforzar el ejército moscovita en espectación ante la frontera coreana.

Por su parte, los japoneses dirigen en el mismo sentido millares de hombres que avanzan sobre el Yalú a marchas forzadas.

Creoso por lo tanto que el esperado combate que tanto interés despierta en los círculos militares y que ha de ser formidable por el número de combatientes y medios de que disponen, ocurrirá muy en breve y tendrá por teatro toda la región norte de la Corea.

En San Petersburgo.—Una suscripción.—En favor de los heridos.

Madrid 22 (13.)

Núm. 3.132.

Telegrafian de San Petersburgo que el importante periódico «Novoie Uremia» ha abierto una suscripción nacional para adquirir buques de guerra que sustituyan a los inutilizados en la guerra.

Hoy comenzará a funcionar la Junta de damas que recojen donativos para los heridos rusos.

Es, a junta, aun antes de comenzar sus tareas, tiene ya recogidas importantes cantidades.

Un telegrama japonés.—Cañoneo lejano.—Combate misterioso.

Madrid 22 (13'40)

Núm. 3.133.

Con referencias a un telegrama de Monterí, dicen de Tokio que desde el nombrado puerto se ha oído un fuerte cañoneo en dirección al Norte de la península Sinore (así dice el telegrama).

Los japoneses creen que este cañoneo procede de un misterioso combate naval, librado entre buques cuyos nombres y número se desconoce.

La noticia necesita confirmación.

Los planes japoneses.—Contra Pert-Arthur.—Recuerdo del To.—La evacuación de la plaza. Como se preparan los rusos.

Madrid 22 (14'10.)

Núm. 3.143

Telegramas de origen inglés

aseguran que los japoneses afirman que antes de Abril serán dueños de la plaza de Puerto Arturo, añadiendo que el bloqueo terrestre y marítimo comenzará antes de finalizar el corriente mes.

Dicen también los despachos que los japoneses consideran la posesión de Puerto Arturo tan importante para los destinos de la guerra, como lo fué para los alemanes el año 1870 la posesión de la plaza francesa de Metz.

Con referencia a los mismos informes, se dice que continúa activamente la evacuación de Port-Arthur por los rusos.

En la plaza quedan únicamente el ejército indispensable y solo un treinta por ciento de la población civil.

Los habitantes abandonan la ciudad regularmente y con el mayor orden, utilizando el ferrocarril que funciona normalmente.

Estos preparativos revelan que los rusos se preparan a resistir un largo asedio.

Diariamente llegan a Puerto Arturo por el ferrocarril grandes acopios de víveres y municiones.

Armonías de partido.—Palos.—Una escuadra inglesa.—Comentarios.—Horroroso incendio.—Doce muertos

Madrid 22 (14'25)

Núm. 3.144.

Telegramas de Barcelona quitan importancia a los tumultos ocurridos con motivo de una merienda celebrada por los demócratas de San Feliu de Llobregat.

Lo ocurrido se reduce a un rozamiento entre varios individuos, del cual resultaron unos cuantos palos.

Ha llegado a Vigo una escuadra inglesa de nueve acorazados y todavía se esperan más.

Esta visita despierta los comentarios de la gente, que por disparatados me obstengo de telegrafiar.

Noticias de París dicen que ha ocurrido un espantoso incendio en una casa del boulevard Sebastopol, donde había establecida una fábrica.

Los operarios, sorprendidos por el fuego huyeron atropelladamente, pereciendo algunos por su atolondramiento.

Se dice que pasan de doce los muertos, a más de un gran número de heridos.

El incendio continúa a pesar de los esfuerzos de los bomberos.

Cañones a la guerra.—Los desembarcos de los japoneses.—Carencia de noticias.

Madrid 22 (14'30.)

Núm. 3.145.

Se dice que el ferrocarril transiberiano conduce para el teatro de la guerra un formidable número de cañones rusos.

Con este refuerzo, la artillería de los moscovitas será la mayor de que hasta ahora ha podido disponer un ejército en campaña.

Hay quien la hace ascender al quintuplo de la que los japoneses pueden colocar en la presente guerra.

Según informes rusos, se afirma que oficialmente los japoneses solo han realizado desembarcos en Corea, careciendo de cuantos informes circulen sobre desembarcos enemigos en la Manchuria.

Hay carencia absoluta de noticias sobre combates.

### BAÑOS TERMALES DE BUSOT (Provincia de Alicante)

**ITINERARIO.**—Desde Alicante sale diariamente a las dos de la tarde el coche correo para dicho Baleario.

**TEMPORADAS OFICIALES DE BAÑO.**—Mayo y Junio; Septiembre y Octubre.

**TEMPORADA DE INVIERNO.**—Desde el 1º de Noviembre al 30 de Abril.

**INDICACIONES ESPECIALES DE LAS AGUAS.**—Padecimientos del estómago, intestinos, hígado, vías urinarias, reumatismo, escrofulismo y afecciones nerviosas.

Este magnífico Establecimiento se halla situado a la distancia de 15 kilómetros de la Capital, uno del pueblo de Aguas y a 501 metros sobre el nivel del Mediterráneo, desde cuya altura se descubre un espléndido panorama de extensos pinares cruzados por más de 20 kilómetros de hermosos paseos y avenidas.

Variadas excursiones, tanto a los puntos más elevados de los montes de *Peña Roja* y *Cabeza de Oro* (1.300 metros), en cuya falda está situado el Baleario, como también a las famosas cuevas de *La Granota*, de *Las Damas* y de *Canalobre*.

### GRAN HOTEL MIRAMAR

Comodidad, limpieza y servicio esmeradísimo.—Cocina francesa y española.

HAY ESTACIÓN TELEGRÁFICA

## GRAN ALMACÉN DE ULTRAMARINOS VISCONTI Y LLORCA (S. EN C.)

MÉNDEZ NÚÑEZ, NÚM. 39

Comestibles finos de todas clases. Especialidad en géneros extranjeros. Completo surtido en Quesos de Holanda, Nata, Gruyere, Monte Toro, Mortadela, Jamones Conservas, E-cabeche, Mantecas, Sobresadas Mallorquinas, Chorizos de Logroño, de Pamplona, de Candelario, Salchichón de Vich y de Lyon, Embuchados de Lomo y Royal, Langosta, Salmón y Langostinos al natural, Leche Condensada, Harina Lacteada, Arroz, Garbanzos de Castilla, Habichuelas, Piñones, Pimiento molido, Clavo, Pimienta, Canela, Achicoria, Thea, Cafés, Azúcares, Avellanas, Altramucos, Alfiecho, Higos, Pasas, Ciruelas, Cacahuetes, Guayaba, Jalea, Dulce de membrillo, Anisado de Mallorca, NEVADINA (gran aperitivo y digestivo), Gran Cognac CYCLISK BRANDY, Ojen, CAFES TOSTADOS DIARIAMENTE Variantes, Mostaza, Tapiocas, Purés, Chocolates, Dátiles, Aceitunas, Caramelos de los Alpes, Azafrán y otros artículos.

### LA ÚNICA VERDAD SERVICIO DE COCHES FÚNEBRES

JOSÉ ASENSI

CON REAL PRIVILEGIO

Esta acreditada casa cuenta con un completo surtido de féretros, desde los más económicos que pueda haber en otras funerarias, hasta los más lujosos.

Funeraria, Labradores, 25.—Teléfono, núm. 12.—Cochera, Castaños, 46



### LA MADRILEÑA

Gran Tintorería y Quita manchas montada a vapor Ascencio Navarro

Primera y única casa en esta capital en tintes finos, que no desfilen, y limpieza de toda clase de ropas. Especialidad en tintes negros para trajes confeccionados.

Lutos y limpieza de trajes en veinticuatro horas. Esta casa, montada con todos los adelantos modernos, sirve con prontitud, esmero y economía.

Alfonso el Sabio, 8, Alicante

### AGENCIA DE ASUNTOS ECLESIASTICOS

Esta Agencia gestiona cerca de la Santa Sede toda clase de asuntos que dependen de la Curia romana, tanto los concernientes a clérigos como a seglares.

Títulos nobiliarios; distintivos para Canónigos, Beneficiados y Parrocos; dispensas matrimoniales y de edad para la ordenación de clérigos, institución de oratorios privados; indulgencias y toda clase de privilegios eclesiásticos.

Esta Agencia que obra en representación de la que tiene su domicilio en Roma, desempeña su cometido rápida y económicamente.

Para más detalles dirigirse a D. LUIS AMERIGO

y pedir catálogo que se remiten gratis, Méndez Núñez, 16, 2º, Alicante.

### HOJALATERIA DE ANDRÉS COLOMA

Labradores, 24 y 26

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos del ramo de hojalatería y cristalería, instalaciones de luz eléctrica y aparatos de gas acetaleno; útinos modelos; sin peligro de explosiones. Especialidad en tuberías de hierro. Prontitud, elegancia y economía.

### CURTIDOS

ANTONIO VISCONTI MORATA

Plaza de la Constitución, 14 y 15, Alicante

Completo surtido, para zapateros, en becerros, calcetas, suelas, terneras, charoles, ruseles, elásticos y demás artículos para dicho ramo.

Para guarnicioneros, silleros y talabarteros, en cueros silleros blancos avellana negros guarnimentera, badanas sillones, horcates, silleteros, herramientas, hebillas, faroles franceses para carruajes; é infinitad de artículos pertenecientes a dicho ramo a precios especiales.

### COCHES AUTOMOVILES

de las reputadas marcas francesas CLEMENT GLADIATOR.—Motores, bombas y gasogenos de la Sociedad Anglo-Española.—Herramientas y otros artículos de las principales casas españolas.—Gran almacén de muebles para alquilar.

Para informes, Domingo Macian, plaza del Teatro, número 2.

### Colegio Lucentino de S. Luis Gonzaga DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

DIRIGIDO POR

DON PASCUAL LLÓPEZ POMARES

Canónigo por oposición de la Colegiata

Este disciplinado Colegio cuenta con un número suficiente de profesores, todos ellos competentes, legalmente autorizados y con sus respectivos títulos académicos; además cuenta con un cuerpo completo de celosos inspectores, seguridad des estas encaminadas a la más sólida instrucción y bien formada educación de los alumnos de este reputado centro docente.

Con la debida separación é independencia tiene establecidas:

Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados pàrvulos, elemental y superior, con clase de preparación para ingreso en segunda enseñanza y otros estudios elementales y superiores.

Cátedras de segunda enseñanza, hasta obtener el grado de Bachiller.

Cátedras para los estudios elementales y superiores de Comercio, Magisterio, Náutica y Agrícola.

Academia especial de Matemáticas y academia de preparación para ingresar en el cuerpo administrativo de la Tabacalera y Banco de España.

Academia preparatoria de Filosofía y Letras. Derecho y otros estudios superiores y especiales.

Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.

Lenguas: francesa, inglesa é italiana.

Se admiten alumnos internos, semipensionistas, permentes y externos de primera y segunda enseñanza, quienes pueden adoptar la enseñanza oficial ó la privada.

Para más detalles, pídase reglamentos a la Administración de este establecimiento.

### LA JAPONESA

Paraguas, sombrillas, abanicos y bastones, perfumería, corbatas, cuellos, puños, guantería, bisutería y juguetes.

Se telan y componen paraguas, sombrillas y abanicos.

Se componen muñecas y se ponen cabezas y pelucas

JUAN SÁNCHEZ GARCÍA

Labradores, 7, Alicante

### COMPANÍA MARÍTIMA COMERCIAL

SOCIEDAD ANÓNIMA

Línea de grandes vapores entre Barcelona y puertos del Norte.



Servicio fijo decenal entre este puerto y los de Málaga, Cadiz, Galicia, Asturias, Santander y Bilbao, por los vapores José Roca, Adela Roca, Antonio Roca y Carmen Roca.

Admiten carga y pasaje para dichos vapores. Consignatario: Pedro Llorca, (Bilbao, 4.)

## FERRETERÍA, QUINCALLA Y PERFUMERÍA E. BOTI CARBONELL

Mayor 13, 15 y 17 y Muñoz 1.—ALICANTE

EXPENDEURÍA DE EXPLOSIVOS

Batería de cocina, Herramientas, Maletas y Bolsos de viaje, Cepillería, Vinos de Jerez secos, dulces y el añejo esterilizado especial para convalecientes.

## Emulsión Gomez Mora

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. Las madres encontrarán un remedio eficaz para curar el *escolofulismo*, *raquitismo* y *demacración* en sus hijos. Los que padecen de afecciones pulmonares, catarros crónicos, tisis en primer período y otros padecimientos del pecho, consigan con esta Emulsión aliviarse y curarlos con el uso continuado de ella, es la más barata que se vende en España, sin que por eso deje de estar también preparada como la mejor. Precio del frasco 1'25 ptas. Idem grande 2'50 idem. Por litros a 4 pesetas. Cada litro equivale a cinco botellas de «Emulsión Scott's». Esta Emulsión se prepara también al *guayacol*, a la *croscota* y con *glicerosfosfatos*, sin alterar el precio.

Antibilioso y digestivo de GOMEZ MORA

Los que padezcan de accesos biliosos, malas

digestiones, estreñimiento juquoso, mareos, fatidez de aliento y erupciones de carácter herpético, no deben usar otro medicamento que el *anti-bilioso y digestivo* de Gomez Mora. Combatidas estas afecciones con tal rapidez y con resultado satisfactorio, que no queda duda al que lo emplea una sola vez.—Precio 2 ptas. botella.

Vino tridnámico de F. GOMEZ MORA

Tónico nutritivo y reconstituyente preparado con vino Jerez de las mejores marcas y *Glicerosfosfatos cálcico, sódico, y ferroso* químicamente puros y solubles, con su uso se curan en breve tiempo las *enfermedades nerviosas, neurastenia, anemia, raquitismo, digestiones difíciles, debilidad general* por nutrición defectuosa ó Convalecencia. Estas especialidades se venden en la farmacia de su autor Mayor 23 y 25.

## ELECTRICIDAD

## ESPLÁ Y MUÑOZ

INGENIEROS.—MECÁNICA

Paseo de Méndez-Núñez, 10 y calle de San José, 2 y 4

Material pequeño para instalaciones de luz eléctrica.—Teléfonos, telégrafos, timbres pararrayos, ventiladores, electromotores, dinamos, máquinas de todas clases.

Lámparas ordinarias incandescentes; a 0'60 pesetas y devolviendo la fundida, a 0'55 pesetas una desde 5 a 32 bujías y hasta 125 volts.

Lámparas de consumo reducido—20 por 100 de economía garantizada, empleando estas lámparas.

Lámparas Newst.—Más de 25 por 100 de ahorro en el contador, GARANTIZADO.

Contadores a plazos y al contado, desde 75 pesetas uno.

Talipas, pantallas y aparatos desde los más baratos hasta los de más lujo.

Establecimiento surtido como los mejores de España, de todo cuanto afecta a la Electricidad y Mecánica.

Taller de Escultura, Marmolista y Lapidario

DE

Rafael Ibañez y José Dorado

GRAN ECONOMÍA VERDAD EN LOS PRECIOS

Estatuas, bustos, ornamentación clásica, monumento funerarios, panteones de todas clases y estilos. cruces rústicas, lapidas en alto y bajo relieve y grabadas, tableraje para muebles de todas clases, chimeneas, peldaños para escaleras, losas de pavimento, etc., y todos cuantos trabajos se deseen en piedra y mármoles, a precios baratísimos.

Callizo del Marqués, 5 (esquina a la calle de Gravina) y Castaños, 91, 1.º

## PASTOR

CIRUJANO DENTISTA

Aparatos protésicos totales y parciales. Composturas en el acto. Operaciones con anestésicos.

Princesa, 6, pral.—ALICANTE

## CALLISTA

Darán razón en la Peluquería Modelo, calle del Triunfo, 3, frente al Bazar López y Hotel Iborra.

## Francisco Visconti Morata

Comisiones, Consignaciones, Tránsitos y Embarques.—Despacho de Aduana

Paseo de los Mártires, 38

ALICANTE



Tarifas combinadas de transportes de domicilio a domicilio.

Agentes en Barcelona: Sr. R. Buxó Labori, paseo de Colón, 2. Sres. Sureda y Robirosa, Plaza de Palacio, 2.

## EXCLUSIVA

GRAN FÁBRICA DE SIFONES CON BOQUILLAS HIGIÉNICAS

DE JOAQUIN OLCINA

Con esta boquilla se evita todo contagio al no poder aplicar a los labios el sifón. Recomendado por el Instituto Médico de Valencia.

Fábrica de sifones y gaseosas, calle de San Vicente núm. 63 Alicante.

## GERMAN REIG

APODERADO DE CLASES PASIVAS

Duque de Zaragoza, 4, principal,

ALICANTE

## NO EQUIVOCARSE Tienda de LA SAL

**ULTRAMARINOS**  
Mantecas, Tocino, Jamones, Conservas, Salchichón, Mortadela, Sobresadas y Chorizos.

**VINOS**  
del país, Aceite puro de oliva, Vinagre, Petróleo, Jabones, Pastas para sopa, Purés, Tapiocas, Chocolates, y demás géneros propios de este establecimiento.

FRANCISCO LLORCA

San Fernando, 22, Alicante

## COLEGIO DE NIÑOS

NUESTRA SEÑORA DE MONSERRATE

Bailén, 4, principal

## COMPANÍA DE NAVEGACIÓN ITALO-AMERICANA



El día 18 de este mes saldrá fijamente del puerto de Alicante directo, con destino a los de MONTEVIDEO, BUENOS AIRES y ROSARIO DE SANTA FE, el magnífico y veloz vapor

LEO

admitiendo carga y pasaje para dichos puntos, a precios reducidos.

Para informes, dirigirse a su consignatario.

D. FRANCISCO VISCONTI MORATA

Paseo de los Mártires, 38, Alicante

## AURORA

(BILBAO) Compañía Anónima de Seguros

Capital: 20.000.000 de pesetas

SUBDIRECCIÓN

VALENTÍN AGUIRRE

Teatinos, número 1, 2.º

## GINER Y CANO

Tejidos al por menor

Mayor, 19 y 21

## SAN IGNACIO DE LOYOLA

COLEGIO DE NIÑOS

Castaños, 55

Este colegio que se ha fundado en Ori...